

# オアシス

令和6年9月号

江戸川区立大杉小学校 ことばの教室

校長 藤田 暁美

電話・FAX 03-3653-7784

長いようであっという間の夏休みが終わり、いよいよ2学期を迎えました。充実した夏休みを過ごすことができたでしょうか。子ども達に会って、夏休みの話を聞けることを楽しみにしています。

9月になってもなお厳しい暑さが続いています。通級の際、熱中症にはくれぐれもお気を付けください。2学期からも、子ども達が生き生きと学習できるよう、全力で支援してまいります。



## 今後の予定

- 9月 2日(月) 保護者面談  
～ 6日(金)  
9月 9日(月) 2学期指導開始  
9月18日(水) 吃音グループ活動【午後の指導なし】



- 10月 5日(土) 学校公開  
10月 9日(水) 保護者向け講演会 14:45～16:10【午後の通級なし】  
講師：(株)薫化舎らんふあんぷらざ  
臨床心理士 大橋 すみれ 先生  
「子どもへのより良い関わり方～心理士の視点から～」(予定)  
10月25日(金) 就学時健診【午後の指導なし】

検査・相談は、毎週月曜日10時40分から行っています。

## 保護者の皆様へ

個人面談へのご協力ありがとうございます。面談の内容は、2学期以降の指導に活かしていきます。今後ともよろしくお願ひします。



## 在籍学級担任の先生方へ

### ○在籍学級訪問について

6月から在籍学級訪問を実施しています。1学期に訪問できなかった学校については、2学期以降に訪問させていただきます。ご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。

### ○前期指導報告書について

ことばの教室の前期報告書を10月初旬に各学校に送付します。ご覧いただき、児童への指導にご活用ください。

## グループ活動について

今年度2回目の吃音グループ活動を実施します。対象の方には担当者から事前にお声掛けしますので、ぜひ参加してください。どうぞよろしくお願いいたします。

### 第2回 グループ活動(吃音)

【日時】令和6年9月18日(水) 15:00~16:30

【場所】大杉小学校

【内容】自己紹介、クイズ、ワーク、交流等

ことばコラム

りっしゅう

立秋

### 秋のはじまり?

立秋とは二十四節気(にじゅうしせっき)で、秋の始まりとされています。二十四節気は、1年を春夏秋冬の4つの季節に分け、さらにそれぞれを6つに分けたもので、今でも立春、春分、夏至など、季節を表す言葉として用いられています。これは、太陽の位置をもとに、天文学的に明確に決められています。

今年の立秋は8月7日ですが、実際には最も暑いと感じる時期ですね。なぜこの日が立秋なのでしょう。

それは、二十四節気が古代中国でつくられたからです。その頃文化の中心地だった黄河流域は、今でいう華北地方です。華北地方は東北部と同緯度の寒冷地で、大陸性気候と島国日本の気候では、季節感にずれが生じるのです。ただ、太陽の位置が秋の位置になっているということです。

★豆知識★ 気象庁は梅雨明け宣言(速報)を立秋までととしていて、立秋までに梅雨が明けない場合、その年の梅雨明けは発表しないとされています。東北部では近年梅雨明けを特定しなかった年が増えているそうです。